
Compte rendu de la réunion du Conseil régional de la Gaspésie et des Iles-de-la-Madeleine de 

l’Association québécoise des retraité(e)s des secteurs public et parapublic du Québec, tenue le 

26 juin 2024 à la salle de la Brûlerie du Café des Artistes, 101 rue de la Reine, Gaspé. 

1- Mot de bienvenue et ouverture. 

Le président, Pierre Michaud, souhaite la bienvenue aux membres présents et ouvre la 

réunion à 10 h 07. Monsieur Michaud nous informe que madame Aline Smith sera des 

nôtres pour partager le repas.   

Monsieur Michaud adresse une motion de félicitations à monsieur Marcel Landry 

Tous les membres du conseil d’administration désirent te remercier pour ta contribution 

exceptionnelle, pour ton dévouement au cours de toutes ces années à défendre les 

différents dossiers en lien avec les personnes aînées.  Tu as su apporter ta couleur 

gaspésienne à la permanence de l’AQRP, ce qui a laissé des traces.  Nous t’en remercions 

grandement. 

2- Présences : 

Pierre Michaud 

Marcel Landry 
Marcel Giffard 
Raymond Marcoux 
Linda Cyr 
Renaud Paquet 
Reinelde Landry 
Andrée Bouchard 
Roger Cyr 
Yves Riffou 

Sont absents :  

Ann Béland 
Andrée Lapierre 
Jean-Pierre Johnson 
 
Lecture et adoption de l’ordre du jour : 

1- Mot de bienvenue et ouverture 

2- Présences 

3- Adoption de l’ordre du jour 

4- Lecture et adoption du compte-rendu du 17 avril 2024 

5- Suivi 

6- Informations du président sortant monsieur Marcel Landry  

7- Retour sur l’AGA 

8- Recrutement 

a) Porteur de dossier 



9- Retour sur les activités de secteur 

a) Identification d’un porte-parole par secteur 

b) Secteur Avignon 

c) Secteur Bonaventure 

d) Secteur Rocher Percé 

e) Secteur Côte de Gaspé 

f) Secteur Haute-Gaspésie 

g) Secteur Iles-de-la-Madeleine 

10- Représentant à la Table de concertation des aînés 

11- Budget 

12- Projet conjoint avec le Bas St-Laurent – suivi pièce de théâtre 

13- Varia 

a) Administratrices, administrateurs porteurs de dossier 

14- Date et lieu de la prochaine rencontre 

15- Levée de l’assemblée 

 

3- Adoption de l’ordre du jour 

CRGIM 2024-2025 01 : Il est proposé par Reinelde Landry et résolu à l’unanimité d’adopter l’ordre 

du jour avec le varia ouvert.  

4- Lecture et adoption du compte rendu du 12 mars 2024: 

CRGIM 2024-2025 02 : Raymond Marcoux propose l’exemption de la lecture du compte-rendu du 

17 avril 2024, résolu à l’unanimité. 

CRGIM 2024-2025 03: Il est proposé par Marcel Landry et résolu à l’unanimité d’adopter le 

compte-rendu. 

 

5- Suivi  

- rabais pour les lunettes, Pierre Michaud nous informe que madame Bernier de la 

permanence de l’AQRP est déçue du peu de réception de la part de Visique, elle 

tentera une dernière intervention et ensuite nous envisagerons une approche 

régionale. 

  

- Tenue d’une assemblée générale aux Iles-de-la-Madeleine, Pierre s’occupe de voir 

avec la permanence de l’AQRP les possibilités d’en tenir une comme dans tous les 

autres secteurs. 

 

- Revue Reflets, parution possible février-mars 2025. Il serait intéressant de publier un 

article sur ce grand bâtisseur qu’était monsieur Jules Bélanger.  Pour son œuvre 

éducative et culturelle au niveau régional (son implication au Cegep, au Musée, à la 



bibliothèque etc.) Pierre propose de communiquer avec monsieur Jean-Claude 

Plourde afin d’obtenir son soutien pour écrire un article.   Monsieur Landry vient 

également d’écrire un article pour la bibliothèque de Nouvelle, on pourrait s’en 

inspirer.  

 

6- Informations du président sortant monsieur Marcel Landry :  

Monsieur Landry nous fait part des dernières informations reçues :  

 Formation sur la gouvernance qui s’adresse aux nouveaux présidents, 

 Plan stratégique 2025-2028,  

 Le prochain congrès se tiendra à Sherbrooke, 

 L’AQRP est rendue avec plus de 90 partenaires, un guide est disponible pour 

négocier des ententes, 

 On nous invite à augmenter le nombre d’entente afin de favoriser l’inscription de 

nouveaux membres, 

 Bénéva, n’est pas compétitif en ce qui concerne les assurances résidentielles. De 

plus, il y a moins de référencement de la part de Bénéva, 

 Fiducie d’utilité sociale – un guide est préparé ainsi que les documents juridiques. 

Présentement, ce projet est référé à un comité qui se penchera sur ce dossier, une 

démarche de sensibilisation sera à faire par les régions. 

 Comité des élections, mettre à jour espace membre régional, 

 Loi 15 et Loi 126 en cours, 

 Coût des assurances, double paiement avant 65 ans, dossier soumis au comité 

consultatif des retraités, 

 Observatoire de la retraite, l’AQRP sert d’interface et est aussi le plus gros 

contributeur, 

 Demande effectuée au Conseil du Trésor pour bonifier le RREGOP, on pense qu’un 

petit bout de rétroaction peut être possible, 

 Dé prescription concernant le sur médication des personnes âgées, la Tribune des 

retraités travaille ce dossier afin de diminuer la sur médication chez les aînés, 

 Finances volet administration, un déficit de 231 000 $ est envisagé. 

 

7- Retour sur l’AGA par les participants 

Marcel Giffard a beaucoup aimé sa participation, l’assemblée générale était un peu lourde 

surtout au point des finances.  Bonne organisation dans l’ensemble et très bien logé. (Plus 

de 300 participants) 

Marcel Landry mentionne que l’AQRP participe à l’organisation de beaucoup d’activités.  

Pour certaines régions, la tenue du tournoi de golf ne fait pas l’unanimité, donc, tout ce 

qui est en lien avec l’organisation du tournoi de golf devient lourd en assemblée générale.  

Se fût quand même un bon déroulement.  

Raymond Marcoux, bonne participation, bien structurée, respect de l’horaire.  Point 

négatif, les gens qui s’acharnent à vouloir changer le déroulement. 



Pierre Michaud, bonne organisation, bon choix de conférences, celle du DR Clown 

particulièrement excellente.  L’ouverture de l’AQRP pour entendre l’ensemble des 

membres, j’ai beaucoup apprécié. Place à l’amélioration en ce qui concerne la démocratie 

lors de l’adoption des points. 

 

Prochaine date à confirmer pour 16-17 juin 2025  

 

8- Recrutement 

a) Porteur de dossier 

Renaud Paquet est identifié comme porteur de dossier au recrutement, le tout en lien 

avec chaque porte-parole de secteur. 

Renaud nous informe d’une nouvelle entente avec le CISSS de la Gaspésie. De plus, 

c’est madame Louise Bernier du central qui approchera les nouveaux membres 

potentiels en provenance du CISSS.  On peut également référer d’autres nouveaux 

membres potentiels à madame Louise Bernier. Nous pouvons aussi maintenir notre 

façon de faire habituelle selon la situation.  

 

9- Retour sur les activités de secteur 

a) Identification d’un porte-parole par secteur 

Avignon – Marcel Landry 

Bonaventure - Raymond Marcoux 

Rocher Percé – à déterminer 

Côte de Gaspé – Marcel Giffard 

Haute-Gaspésie – Renaud Paquet 

Iles-de-la-Madeleine – Andrée Lapierre 

 

b) Secteur Avignon 

Rencontre tenue au printemps, les gens étaient très satisfaits, ils aimeraient des 

rencontres plus souvent.  À venir rencontres et/ou activités culturelles (une à 

l’automne et l’autre à Noël 

c) Secteur Bonaventure 

À réfléchir, une alliance avec le secteur d’Avignon, difficulté à tenir des rencontres 

d) Secteur Rocher Percé 

À l’automne, tenue de 1-2 activités 

e) Secteur Côte de Gaspé 

À l’automne, tenue de 1-2 activités, souhait des participants lors de l’activité tenue 

au printemps 

f) Secteur de la Haute Gaspésie 

À l’automne tenue d’une activité 23 ou 27 septembre. 

 



Profitez des médias radio que nous avons en place pour faire la promotion de notre 

organisme.  Lors de la tenue d’activité, si une invitation est diffusée par une station locale 

de radio, il est important de toujours faire valider le message. 

Marcel Landry propose qu’une cinquantaine de cartes d’affaires soient demandées à 

l’AQRP afin de faciliter les contacts avec les membres potentiels. Renaud fera le lien avec 

l’AQRP afin de valider cette possibilité. 

 

10-  Représentant à la Table de concertation des aînés 

Pierre Michaud a assisté à cette table, on y retrouve, messieurs Bruce Wafer, Roméo 

Deraps, mesdames Diane Sabourin, Suzanne Côté, Colette Goyette et un poste vacant à la 

Côte de Gaspé. Des représentants de différents organismes sont aussi présents madame 

Johanne Kelly, messieurs Harold Lebel, Gervais Pigeon et Pierre Michaud.   

Pierre fera le suivi de cette rencontre afin de valider notre rôle attendu à cette table. 

 

11-  Budget 

 

Madame Cyr présente l’état des résultats (voir annexe 1) 

 

12- Projet conjoint avec le Bas St-Laurent – suivi pièce de théâtre 

 

Monsieur Landry nous informe que dans un premier temps, il y aura 4 représentations 

prévues au printemps 2025, dont 2 dans le Bas St-Laurent et 2 en Gaspésie (Chandler et 

Gaspé). Pour les autres représentations nous travaillerons avec les revenus générés par les 

premières représentations. Cependant, les fonds résiduels de Bénéva peuvent s’appliquer 

à des projets en cours, c’est une bonne nouvelle… 

Lors des représentations des invitations seront transmises aux différents organismes 

partenaires tel que : FADOQ, 50 ans et plus, AQDR, l’APEQ etc.  Nous souhaitons que cette 

pièce soit exportable dans d’autres régions. 

 

13- Varia 

a) Administratrices, administrateurs porteurs de dossier 

Pierre nous demande d’amorcer une réflexion dans ce sens.  Ce point sera discuté à la 

prochaine rencontre 

 Communication (revue Reflets et communiqué de presse) 

 Maintien à domicile 

 Personnes hébergées (RPA ou résidence privée) 

 Recrutement (Renaud Paquet) 

 Rabais membres 

 Pièce de théâtre (Marcel Landry) 

 Dé prescription 



 Fiducie d’utilité sociale 

 Activités culturelle et/ou sociales 

14 - Date et lieu de la prochaine rencontre 

Jeudi le 26 septembre 2024 à 10 h à Chandler. Linda s’occupe de réserver la salle, lieu à 

déterminer 

15-  Levée de l’assemblée 

CRGIM 2024-2025 04 : Il est proposé par Marcel Giffard et résolu à l’unanimité de lever 

l’assemblée à 12 h 30. 

 

 

 

 Original signé     Original signé 

___________________________                    ____________________________ 

Andrée Bouchard, secrétaire                            Pierre Michaud, président 

 

 

 

 

 

 


